



JUNTA DE ANDALUCÍA DELEGACIÓN EN BRUSELAS

CONTENIDOS

- DERECHOS HUMANOS
- JUVENTUD
- AGRICULTURA
- PESCA
- BÚSQUEDA DE SOCIOS
- AGENDA
- CONVOCATORIAS Y LICITACIONES

AGENDA

CONFERENCIA SOBRE EL DESARROLLO RURAL Y SUS CONSECUENCIAS EN EL MEDIO AMBIENTE – PROGRAMA BIRDLIFE

Entre los ponentes se encuentran el director general de la Unión Europea para el Medio Ambiente, Daniel Calleja Crespo, y otros representantes de la DG Agricultura, DG Medio Ambiente y la Dirección General de Clima, así como toda una serie de expertos, agricultores, ONG y representantes de los Estados miembros.

Organiza: Comité Económico y Social Europeo

Fecha: 08.02.2016

Lugar: Bruselas

Más información

DÍA EUROPEO DE LOS CONSUMIDORES 2016: MEJORAR LA REGULACIÓN EN MATERIA DE CONSUMO

La decimoctava edición del Día Europeo de los Consumidores contará con un debate acerca de las posibles mejoras que pueden acometerse en la regulación europea sobre consumo.

Organiza: Comité Económico y Social Europeo

Fecha: 10.03.2016

La Comisión empieza a debatir sobre el pilar europeo de derechos sociales

Ayer tuvo lugar el primer debate orientativo del Colegio de Comisarios sobre el establecimiento de un pilar europeo de derechos sociales. Dicho pilar adoptará la forma de un documento de referencia autónomo, de carácter jurídico y recogerá los principios y valores fundamentales en materia de derechos sociales en la UE.



La Comisión quiere asegurar que los trabajadores de la UE sigan disfrutando de una protección social suficiente frente a un mercado de trabajo cada vez más inestable y cambiante. Como resultado de la configuración de este pilar, parte de la legislación actual de la UE en materia laboral tendrá que ser revisada y complementada. Por ejemplo, en materia de seguridad y salud laboral la regulación se está adaptando a los nuevos riesgos y realidades actuales. En consecuencia, en aquellas áreas donde los Estados miembros son directamente competentes para legislar, se pretende que un mejor intercambio de buenas prácticas acompañado de la evaluación comparativa fomente la convergencia entre los diferentes ordenamientos jurídicos.

En este sentido, varios instrumentos jurídicos nacionales, europeos e internacionales se refieren al concepto de "derechos sociales" en sus legislaciones propias. Tales derechos están estrechamente vinculados al contrato de trabajo, a las condiciones laborales y al acceso al sistema de seguridad social. A través de este nuevo pilar, se pretende homogeneizar la naturaleza y las condiciones de acceso a esos derechos sociales. Más concretamente serán objeto de revisión, entre otros, el derecho a una remuneración mínima, la protección contra el despido improcedente, los derechos en materia de seguridad y salud laboral, el acceso a las disposiciones relativas a la maternidad y paternidad, las disposiciones relativas al acceso a las ayudas por desempleo y las relativas a las pensiones.

En unas pocas semanas, la Comisión pondrá en marcha una amplia consulta para que contribuyan los interlocutores sociales y las autoridades nacionales, regionales y locales, así como la sociedad civil en la configuración de este nuevo pilar.

DERECHOS HUMANOS

La Agencia de los Derechos Fundamentales presenta el informe

Lugar: Bruselas

Más información

CONFERENCIA FINAL DEL PROYECTO FP7 SEFIRA

El evento final de coordinación y apoyo del Proyecto Sefira "Respuestas individuales y retos sociales ante la contaminación del aire" tendrá por objetivo presentar los resultados finales del Proyecto y abrirá un espacio de debate entre las instituciones europeas, la comunidad científica y demás interesados.

Organiza: Comisión Europea y Comité de las Regiones

Fecha: 20.04.2016

Lugar: Bruselas

Más información

CONVOCATORIAS Y LICITACIONES

CONVOCATORIA CONJUNTA JUSTICIA Y DAPHNE PARA PROYECTOS QUE MEJOREN LOS DERECHOS DE LAS VÍCTIMAS DE DELITOS Y DE LA VÍCTIMAS DE VIOLENCIA JUST/2015/SPOB/AG/VICT

La presente convocatoria conjunta está basada en los programas de trabajo anuales del Programa Derechos, Igualdad y Ciudadanía (Programa REC) y del Programa Justicia. Combina presupuesto proveniente de ambos Programas con el fin de ofrecer apoyo a las víctimas desde diferentes ángulos.

Plazo: 08.04.2016 (12:00 CET)

Puede consultar el anuncio de la convocatoria [aquí](#).

CONVOCATORIA DE CONTRIBUCIONES PARA LA SEMANA EUROPEA DE LA ENERGÍA SOSTENIBLE 2016

La conferencia anual de la EUSEW2016 reúne a las autoridades públicas, empresas privadas, ONG y consumidores para promover iniciativas para ahorrar energía y avanzar hacia las energías renovables limpias, seguras y eficientes.

Plazo: 22.02.2016

Puede consultar el anuncio de la convocatoria [aquí](#).

sobre derechos humanos y vigilancia

El presidente de la Agencia de los Derechos Fundamentales (FRA en sus siglas en inglés) Michael O’Flaherty presentó el informe sobre espionaje indiscriminado y privacidad en la comisión parlamentaria de Libertades Civiles el pasado lunes 25 de enero.

“Proteger los derechos fundamentales es uno de los valores más importantes de UE”, aseguró Michael O’Flaherty el pasado lunes con motivo de su intervención ante el Parlamento Europeo. Según él, las amenazas a los derechos humanos son constantes y llegan desde frentes tan diversos como la protección de datos hasta el respeto de la dignidad humana en el contexto de la migración. En este sentido, la función de la Agencia de los Derechos Fundamentales es asesorar y respaldar para que los responsables políticos adopten decisiones que respeten los compromisos de Europa en materia de derechos fundamentales.

La FRA reconoce que en el actual estado de alerta por los atentados terroristas de 2015 la situación de los derechos fundamentales de los ciudadanos no es muy esperanzadora: “Cuanto mayores son los riesgos para la seguridad, mayor es la tentación de restringir los derechos”, ha afirmado su presidente. “Esto no significa que todos los derechos humanos deban garantizarse de manera íntegra sin excepciones ni limitaciones, pero sí que los Estados garanticen que las restricciones respeten los principios de necesidad y proporcionalidad”, continuó.

El informe presentado al Parlamento tiene como objetivo apoyar la adopción y aplicación de los mecanismos de supervisión de la UE y sus Estados miembros en materia de derechos fundamentales. Lo hace mediante el análisis de los marcos legales en materia de vigilancia ciudadana de los Estados miembros de la UE, ámbito en el que existe un riesgo potencial de abuso por parte de las autoridades. El informe no evalúa la aplicación de las leyes respectivas sino la configuración de la regulación legal al respecto en cada país.

JUVENTUD

Abierta la convocatoria para el Premio Europeo Carlomagno de la Juventud 2016

Hasta el 15 de febrero los jóvenes de entre 16 y 30 años pueden hacer llegar sus proyectos para participar en la novena edición del Premio Europeo Carlomagno de la Juventud. Los trabajos galardonados, que deben tener una dimensión europea que promueva Europa entre los jóvenes, gozarán de reconocimiento, cobertura mediática y, además, recibirán una contribución en metálico.

El Premio Europeo Carlomagno de la Juventud, que cada año distingue a proyectos emprendidos por jóvenes de entre 16 y 30 años, está organizado por el Parlamento Europeo y la Fundación del Premio Internacional Carlomagno en Aquisgrán. Los proyectos ganadores deben proporcionar modelos a los jóvenes que viven en Europa y facilitarles ejemplos prácticos de convivencia entre europeos. Los tres proyectos ganadores recibirán 5.000, 3.000 y 2.000 euros respectivamente. Sus representantes serán invitados en otoño a la sede de Bruselas o de Estrasburgo del Parlamento Europeo. Y los representantes de los 28 proyectos finalistas, uno por cada país de la Unión Europea, viajarán invitados durante cuatro días en mayo de 2016 a Aquisgrán a la ceremonia de entrega del Premio Europeo Carlomagno de la Juventud.

En la edición de 2015 el ganador fue el proyecto luxemburgués [@RealTime WW1](#), que rememoró a través de mensajes en Twitter la vida durante la I Guerra Mundial. En segunda posición quedó el proyecto francés [Fronterra-European \(border\) line](#) que puso en marcha una web con historias sobre la vida en las fronteras de Europa y viajes para cruzarlas. El proyecto español [Infoactualidad](#) recibió uno de los terceros premios por el periódico en Internet de la Facultad de Ciencias de la Información de la Universidad Complutense de Madrid.

AGRICULTURA

Las exportaciones agroalimentarias de la UE siguen en alza

El valor de las exportaciones agroalimentarias de la UE en noviembre 2015 ascendió a 10,9 mil millones de euros según los últimos datos publicados por la Comisión Europea.

Según las [estadísticas](#) que presentó el pasado día 26 la Comisión Europea, las exportaciones agroalimentarias de la UE siguen recuperando el terreno perdido tras la crisis y alcanzan los casi 11

mil millones de euros, lo que supone un aumento del 5,7% respecto al ejercicio anterior, unos 500 millones de euros. En concreto, las exportaciones a los Estados Unidos, Turquía, Arabia Saudí, Corea del Sur y China han experimentado un aumento significativo, teniendo en cuenta que el gigante asiático ha sustituido a Rusia como principal importador de los productos agroalimentarios de la UE.

En términos sectoriales, el mayor aumento se produjo en hortalizas y cítricos, así como en el trigo y los animales vivos. No obstante, los índices para el vino y las bebidas alcohólicas descendieron, siguiendo la tendencia de los últimos meses. En lo que se refiere a las importaciones agroalimentarias de la UE, el valor de estas se mantuvo en 9,5 mil millones de euros, sin que se registre por lo tanto una gran diferencia respecto al año anterior. En el mes de noviembre de 2015 sí se registró un aumento en el valor de las importaciones de frutas tropicales y de algunos cereales de los que se excluye el trigo, mientras que las importaciones de semillas oleaginosas y cítricos descendieron.

En total, la balanza comercial para todos los productos agroalimentarios de la UE en noviembre 2015 mostró un superávit de exportación de alrededor de 1,3 mil millones de euros. Las estadísticas mensuales (desde agosto de 2015) de las importaciones y exportaciones del sector agroalimentario pueden ser consultadas [aquí](#).

PESCA

La UE apuesta por una pesca sostenible con la nueva Política Pesquera Común

La Comisión Europea acaba de publicar un [vídeo](#) de animación acerca de la importancia de la pesca para la seguridad alimentaria, la salud y el crecimiento en los países en desarrollo. Por otro lado, ya está disponible el primer [boletín](#) del Observatorio Europeo del Mercado de los Productos de la Pesca y de la Acuicultura (EUMOFA) de 2016.

La nueva [Política Pesquera Común](#) (PPC) es el instrumento de la UE para garantizar que la pesca y la acuicultura sean sostenibles desde el punto de vista medioambiental, económico y social. La finalidad de esta política es ofrecer a los ciudadanos de la UE una fuente de alimentación saludable, dinamizar el sector pesquero y asegurar un nivel de vida justo para las comunidades pesqueras. Además persigue reforzar el compromiso de la UE con terceros países en la promoción de la gestión sostenible de los recursos pesqueros y en la creación de oportunidades para el comercio y el crecimiento.

Aunque la Comisión reconoce la importancia de aumentar las capturas, también establece unos límites para evitar que las prácticas de pesca impidan la reproducción de las especies. La política actual prevé que entre 2015 y 2020 se fijen límites de capturas que sean sostenibles y permitan mantener las poblaciones a largo plazo. La nueva Política Pesquera Común adopta un enfoque cauteloso que reconoce el impacto de la actividad humana en todos los elementos del ecosistema. Pretende así que las capturas de las flotas pesqueras sean más selectivas y suprimir progresivamente la práctica del descarte de los peces no deseados. La reforma también modifica la manera de gestionar la PPC y concede a los países de la UE un mayor poder de control a escala nacional y regional.

La nueva PPC consta de 4 ámbitos de actividad principales que incluyen la propia [gestión de la pesca](#), que tiene por objetivo para 2015 garantizar altos rendimientos a largo plazo para todas las poblaciones, y si no fuera posible, para 2020 a más tardar; la [política internacional](#), dado que alrededor del 8% de las capturas de la UE corresponde a acuerdos de pesca con terceros países y otro 20% se pesca en alta mar en las zonas custodiadas por las llamadas organizaciones regionales de pesca; [los mercados y la política comercial](#), que garantizan la sostenibilidad ecológica y la viabilidad económica del mercado de los productos de la pesca y la acuicultura y, por último, la financiación de la PPC a través del [Fondo Europeo Marítimo y de Pesca](#), incluido dentro de los Fondos Estructurales y de Inversión Europeos (Fondos EIE) y que tiene una asignación presupuestaria de 6.400 millones de euros para el período 2014-2020.

Además, esta semana comienza la publicación del [boletín](#) del Observatorio del Mercado de los Productos de la Pesca y la Acuicultura (EUFOMA) que analizará el mercado pesquero en la UE en todas las etapas de la cadena de suministro, ofreciendo una visión general de las índices macroeconómicos centrándose en los indicadores más relevantes (precios de los combustibles, los tipos de cambio, inflación y desempleo).

Europa con los ciudadanos 2014-2020: Compromiso y participación ciudadana

El municipio de Norcia (Italia) busca socios para el proyecto “Europa con los ciudadanos: Red de ciudades para el compromiso y la participación ciudadana”. El proyecto tiene como objetivo la creación de una red europea de grupos de interés con el fin de desarrollar, a través de estudios y discusiones a nivel internacional, un diálogo continuo sobre el futuro de Europa en una época de profunda transformación social y económica.

Fecha límite para la presentación de solicitudes: **19 de febrero de 2016**

No dude en ponerse en contacto con nosotros para recibir más información.

Erasmus + Acción clave 1: Herramientas TIC y metodologías innovadoras para el aprendizaje de idiomas

La escuela de educación secundaria “Gymnasium Karlovac” (Croacia) busca socios (institutos de educación secundaria) para un proyecto en el marco del programa Erasmus + sobre “Herramientas TIC y metodologías innovadoras para el aprendizaje de idiomas”. Los objetivos del proyecto son la implementación de nuevas metodologías de enseñanza con el apoyo de herramientas TIC y el diseño de una nueva planificación en los centros de educación secundaria de tales herramientas.

No dude en ponerse en contacto con nosotros para recibir más información.